

VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DELL'ORDINE  
DEGLI PSICOLOGI DEL VENETO (ESTRATTO)

In data 3 dicembre 2012, presso la sede dell'Ordine di Venezia - Mestre, alle ore 19:37 ha inizio la seduta del Consiglio dell'Ordine degli Psicologi del Veneto.

Sono presenti i consiglieri: Muraro, Policastro, De Ruggieri, Barbuzzi, Bravi, Lamberti, Negrizzolo, Petromilli, Vecchia, Zanon.

Sono assenti i consiglieri: Nicolussi, De Carlo, Galiazzo, Michieletto, Prunetti.

In mancanza del Presidente presiede la seduta il Vicepresidente dott.ssa Muraro la quale, riconosciuta la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta del Consiglio e comunica che, come previsto dal Regolamento interno, prima di iniziare la discussione degli argomenti all'ordine del giorno si darà luogo alla sessione informativa, mentre si rinvia l'approvazione dei verbali delle sedute precedenti in quanto non ancora inviati ai consiglieri.

Il Vicepresidente comunica che le è stata evidenziata la necessità di anticipare la trattazione del punto 6 riguardante la deontologia professionale per la presentazione di un caso. Si chiederà ai consiglieri di esprimersi rispetto a questa variazione.

Segue la sessione informativa.

**Comunicazioni**

*Vicepresidente*

Il Vicepresidente comunica che è stata accolta la richiesta dell'Ordine del Veneto di inserire un punto all'o.d.g. del CNOP in materia di psicologia giuridica e forense. Il punto è stato inserito all'o.d.g. della prossima seduta del Consiglio Nazionale e, da parte sua, ha dato la disponibilità a partecipare, presentando le modifiche ai requisiti minimi in materia di psicologia giuridica e forense approvate dal Consiglio OPV lo scorso 24 settembre.

*Segretario*

Il Segretario ribadisce l'importanza di attuare l'informatizzazione del protocollo, come previsto dalla normativa, per agevolare la visione della corrispondenza da parte dei consiglieri, che in tal modo non sarebbe più legata all'orario di apertura degli uffici.

Conferma le criticità, che si stanno cercando di risolvere, legate alla decisione del Consiglio di pubblicare i verbali e le delibere del Consiglio.

Ricorda ai consiglieri referenti di Commissioni e di Gruppi di lavoro di seguire, per quanto di loro competenza, la compilazione dei verbali delle riunioni di Commissioni e Gruppi di lavoro, per consentirne la consultazione ai consiglieri.

*Tesoriere*

Il Tesoriere non ha comunicazioni.

**Coordinatori delle Commissioni**

*Comunicazione e relazioni pubbliche*

Il coordinatore dott. Zanon ricorda che nell'ultima seduta aveva presentato nuovamente il progetto di multiblog per gli iscritti rivolto alla cittadinanza. Si tratta di un ottimo servizio, se ne sta parlando da tre anni. Come già diceva è tutto pronto, si tratta solo di inviare una newsletter agli iscritti per invitarli ad iscriversi e a cominciare ad interagire. Nota con dispiacere che l'argomento è stato inserito come trentunesimo punto all'o.d.g. il che significa che, se tutto va bene, se ne discuterà fra un anno, quando scadrà il mandato dell'attuale Consiglio.

Invita ancora una volta l'intero Consiglio a farsi carico della questione, perché gli sembra che il Consiglio sostenga le iniziative a seconda di chi le presenta e non a seconda della bontà sostanziale delle proposte.

E' un peccato perché, in questo caso, non c'è da fare alcun impegno di spesa perché è già tutto pagato e dispiace non offrire questo servizio agli iscritti.

Si appella quindi nuovamente al buon senso del Consiglio.

Trova anche abbastanza "strano" che "iscrizioni trasferimenti e cancellazioni" siano al punto 5) quando la tenuta dell'Albo rappresenta compito primario dell'Ordine. Se prima della tenuta dell'Albo viene tutto il resto, ritiene che si stia facendo un cattivo servizio.

C'è poi un punto relativo alla presentazione da parte della dott.ssa La Via di una ricerca congiunta OPV-OPL su "*Ruolo e immagine dello psicologo nella società attuale*". Ha ricevuto i risultati, insieme alla Segreteria, un anno e mezzo fa e immediatamente ha chiesto di inserire un punto all'o.d.g., che però è al ventiduesimo posto. Sono stati deliberati e spesi dei soldi pubblici e la ricerca non è stata né pubblicata né utilizzata.

Il Vicepresidente fa presente al dott. Zanon che siamo nell'ambito delle comunicazioni del coordinatore della Commissione Comunicazione.

Il dott. Zanon chiede di non essere interrotto durante le proprie comunicazioni e dichiara che è lui a dover valutare la coerenza o meno delle proprie comunicazioni rispetto al punto.

### *Tutela della professione*

La coordinatrice dott.ssa Vecchia comunica che la Commissione chiederà di inserire un punto all'o.d.g. o, meglio, di dedicare una seduta di Consiglio alla discussione dei casi istruiti dalla Commissione Tutela, che sono ormai numerosi, affinché il Consiglio decida come procedere.

### *Deontologia*

Il coordinatore dott. Policastro comunica [omissis]

### *Coordinatori dei Gruppi di Lavoro*

#### *Gruppo di lavoro Area anziani*

Il coordinatore dott. Policastro comunica che, per quanto riguarda quanto deliberato dal Consiglio nella seduta del 25 ottobre rispetto al GdL, chiederà al Presidente di inviare una newsletter agli iscritti per informarli su quanto deciso dal Consiglio.

#### *Gruppo di lavoro Stress lavoro-correlato*

Il coordinatore dott. Petromilli, in relazione all'approvazione dei "*Requisiti auspicabili dello psicologo impegnato nelle fasi del processo di valutazione del rischio stress*", avvenuta nel Consiglio del 15 ottobre, comunica che chiederà a sua volta che ne venga data diffusione presso gli iscritti e si augura che questa richiesta non cada nel vuoto come avvenuto per precedenti richieste di comunicazione, che poi il Presidente ha deciso di non inviare agli iscritti. Rinnova la propria richiesta di sapere quali sono i criteri in base ai quali le comunicazioni vengono inviate agli iscritti.

Terminata la sessione informativa, il Vicepresidente propone l'anticipazione del punto 6) per la presentazione di una delle dieci pratiche deontologiche, poiché riguarda fatti che necessitano di essere trattati con urgenza. La proposta del Vicepresidente viene accolta all'unanimità dei presenti.

*Si chiudono le porte della seduta consiliare agli osservatori non consiglieri per trattare il caso deontologico in questione.*

### **6 - Commissione Deontologia: presentazione casi.**

[omissis]

*Si rende nuovamente pubblica la seduta consiliare*

Il Vicepresidente pone in discussione il primo punto all'ordine del giorno.

### **1 - Approvazione bilancio di previsione 2013.**

Il Vicepresidente dà la parola al Tesoriere e invita ad entrare il dott. Cremonese, consulente amministrativo-contabile.

Il Tesoriere legge la propria relazione al bilancio.

> *Alle ore 20:18 entra il Presidente*

Il Tesoriere prosegue con la lettura della propria relazione e legge poi la relazione del revisore dei conti, che non ha potuto presenziare alla seduta odierna.

Terminata la lettura delle relazioni, il Presidente lascia la parola al dott. Cremonese, che illustra in termini tecnici il bilancio di previsione e la sua struttura, con alcune specificazioni anche rispetto a quanto indicato nella relazione del revisore, che raccomanda un'attenzione all'equilibrio e all'erosione dell'avanzo di amministrazione.

Policastro chiede un chiarimento al dott. Cremonese rispetto alla relazione del revisore, laddove si parla di "spese obbligatorie non comprimibili". Fa presente la problematica relativa alla carenza di personale, perché nonostante nel 2007 sia stata deliberata, e approvata dal Consiglio Nazionale e dal Ministero, la nuova dotazione organica dell'Ordine, le varie leggi finanziarie e i provvedimenti di contenimento della spesa pubblica hanno impedito di bandire concorsi pubblici per l'assunzione di personale. A questa carenza, conclude Policastro, si è cercato di sopperire reclutando personale, all'occorrenza, attraverso le Agenzie per il lavoro.

Il dott. Zanon chiede chiarimenti rispetto ad alcuni capitoli di spesa e relativa dotazione, in particolare per quanto riguarda le uscite per prestazioni istituzionali (iniziative).

Risponde il Presidente, ricorda che il Consiglio ha già effettuato una prenotazione di spesa per le iniziative nei diversi ambiti della professione, alla quale sono poi seguiti gli impegni di spesa.

Zanon: non era presente alla seduta in cui si è decisa la prenotazione di spesa, avrebbe voluto porre delle domande a tal riguardo, sul rapporto fra questo istituto e l'impegno di spesa e su come la prenotazione possa "valere" rispetto al bilancio di previsione.

Seguono ulteriori richieste di chiarimento da parte dei consiglieri (Petromilli, Barbuzzi), alle quali rispondono per gli aspetti tecnico-contabili il dott. Cremonese, che illustra anche il significato dei "residui", somme impegnate in un esercizio ma non effettivamente spese in quell'esercizio e che, pertanto, compaiono come "residui" nell'esercizio successivo, e per gli aspetti "politici" (scelte effettuate con la proposta di bilancio di previsione) il Tesoriere e il Presidente.

Policastro interviene per quanto riguarda la categoria "Uscite per prestazioni istituzionali", che comprende diversi capitoli di spesa.

Aveva già inviato, a nome suo e del consigliere Petromilli, la richiesta di vincolare parte delle somme previste in questa categoria alla diffusione della cultura psicologica presso la cittadinanza.

Chiede se, dal punto di vista tecnico, nella denominazione del capitolo 1.01.05.12 o del capitolo 1.01.05.02 si può aggiungere la dicitura "*rivolte alla cittadinanza*" e osserva, peraltro, che si tratta di capitoli con una dotazione minima. Si chiede poi se un Ente pubblico possa decidere di investire le proprie risorse unicamente in modo "autoreferenziale", solo per i propri organi e per i propri iscritti.

Rispondono il Tesoriere e il dott. Cremonese. E' il Consiglio a dover decidere l'eventuale "variazione" della denominazione di un capitolo di spesa.

Policastro: è da un anno che sta presentando progetti, strutturati e con ipotesi di spesa, anche per la valorizzazione dei risultati delle ricerche che l'Ordine ha commissionato, ritiene sia doveroso quantomeno presentare gli esiti delle ricerche. Chiede quindi che il Consiglio dia sufficiente spazio ad attività di sviluppo della professione verso la cittadinanza. Il suo intervento, precisa, era volto proprio ad evidenziare come l'Ordine non debba "chiudere" l'utilizzo delle proprie risorse limitandolo ad una dimensione puramente corporativa di categoria.

Precisa di farsi portavoce di questa istanza insieme al consigliere Petromilli, che interviene a sua volta ricordando il progetto presentato nel mese di gennaio.

Petromilli chiede un chiarimento sulla proposta di bilancio, in particolare per quanto riguarda il capitolo relativo ad attività di Commissioni e Gruppi di lavoro. Si chiede se le risorse non possano essere destinate anche ad attuare progetti già presentati da tempo.

Seguono ulteriori interventi.

Il consigliere Vecchia chiede se nel bilancio si tiene conto anche della proposta, che era già stata avanzata un anno fa, di avere un servizio di consulenza legale a supporto della Commissione Tutela e, in caso contrario, se è possibile preventivarlo. Si riferisce, in particolare, alla richiesta di avere l'assistenza di un avvocato penalista per la predisposizione degli esposti per le ipotesi di esercizio abusivo della professione.

Il Presidente ricorda che nel bilancio è previsto un apposito capitolo per il servizio di consulenza legale per gli iscritti e per il servizio di consulenza legale per l'Ordine, quest'ultimo svolto dall'Avv. Pavanini per tutte le necessità legali dell'Ordine.

Policastro ricorda che aveva già chiesto la possibilità di avere la presenza di un legale in sede una volta la settimana, possibilmente un legale con competenza anche in materia di giustizia del lavoro per le questioni deontologiche.

Il consigliere Petromilli ribadisce la proposta di modificare la denominazione del capitolo 1.01.05.12 da *“Iniziativa di comunicazione e di divulgazione della cultura psicologica”* a *“Iniziativa di comunicazione e di divulgazione della cultura psicologica rivolte alla cittadinanza”*.

Il Consiglio approva con voti 4 favorevoli (Policastro, Petromilli, Vecchia, Zanon), 3 contrari (Nicolussi, De Ruggieri, Lamberti), 4 astenuti (Muraro, Barbuzzi, Bravi, Negrizzolo). Nicolussi dichiara di essere contrario alla variazione di denominazione del capitolo in quanto è palese che le iniziative di divulgazione della cultura psicologica sono rivolte alla cittadinanza.

Il consigliere Petromilli propone di aumentare la dotazione del capitolo 1.01.05.12 da € 5.000 a € 60.000 prelevando l'importo dai capitoli 1.01.05.01 (€ 20.000) e 1.01.05.10 (€ 35.000).

Votano a favore i consiglieri Policastro, Petromilli, Zanon, Vecchia, si astengono i consiglieri Barbuzzi e Bravi, votano contrario i consiglieri Nicolussi, De Ruggieri, Muraro, Lamberti e Negrizzolo. Pertanto la proposta è respinta.

Il Presidente pone in approvazione il bilancio di previsione 2013, che viene approvato con voti 8 favorevoli (Nicolussi, Muraro, De Ruggieri, Barbuzzi, Bravi, Lamberti, Negrizzolo, Vecchia), 3 astenuti (Policastro, Petromilli e Zanon).

Policastro motiva l'astensione perché, anche se si è dimostrata disponibilità a diffondere le ricerche e le attività sulle quali l'Ordine ha già investito, di fatto però la dotazione del capitolo 1.01.05.12 è rimasta a 5.000 Euro, quindi si evince, in sostanza, il mancato accoglimento della proposta. Spera che in futuro il Consiglio possa operare le variazioni di bilancio che consentano l'attuazione del progetto già presentato e di altri progetti.

Petromilli dichiara di astenersi perché il bilancio, di fatto, non rappresenta i progetti presentati, si augura anch'egli che possano essere apportate delle variazioni.

Zanon si astiene perché non è d'accordo su come vengono spesi i soldi pubblici, evidenzia ad esempio che c'è un progetto già pronto (multiblog), e quindi un servizio che si potrebbe dare agli iscritti, ma che sta aspettando da un anno, il che si traduce nella mancata erogazione di un servizio.

*Il Consiglio ringrazia il dott. Cremonese per il suo apporto e lo congeda.*

## **2 - Impegni di spesa.**

Il Presidente introduce brevemente e lascia la parola al Tesoriere.

*Alle ore 21.40 esce il dott. Petromilli*

*Esce momentaneamente il Presidente*

### **- Realizzazione eventi**

De Ruggieri comunica che, facendo seguito a quanto già deliberato nella scorsa seduta per quanto riguarda gli eventi, in seguito all'approvazione del bilancio di previsione si può procedere con gli ulteriori impegni di spesa.

Ricorda che erano già stati chiesti i preventivi per l'affitto di una sala a Padova e Vicenza, ora sono stati chiesti i preventivi per l'affitto di una sala a Mestre e Treviso.

*Rientra il Presidente*

Nello scorso Consiglio era stato effettuato un impegno di spesa complessivo per l'affitto dell'Aula Ramazzini (Padova) per 14 eventi, riservandosi poi di stabilire le diverse sedi di svolgimento degli eventi e, quindi, di scegliere la sala per gli eventi in altre province.

De Ruggieri riferisce in merito ai preventivi pervenuti per l'affitto di una sala a Mestre (Laguna Palace, Novotel, Hotel Russott).

Segue discussione.

Tesoriere: la sua proposta è di affittare una sala presso l'Hotel Laguna Palace prevedendo inoltre una quota di 10 Euro a partecipante per la ristorazione.

Si sospende per il momento la decisione per quanto riguarda l'affitto di una sala a Mestre.

De Ruggieri presenta poi i preventivi pervenuti per l'affitto di una sala a Treviso (Hotel Cà del Galletto, Hotel Maggior Consiglio, Hotel Carlton, BHR Treviso Hotel).

Si discute in merito alla scelta delle sedi per i diversi eventi, al fine di favorire la partecipazione degli iscritti.

*Alle 22:05 si sospende temporaneamente la seduta, che riprende alle 22.29*

De Ruggieri prosegue con la presentazione dei preventivi.

Segue discussione.

Il Tesoriere ricorda quanto deciso dal Consiglio nella scorsa seduta per quanto riguarda gli eventi 2013.

*Esce il consigliere Bravi*

Il Presidente pone ai voti la proposta di realizzare n. 3 convegni presso l'Hotel Cà del Galletto di Treviso, impegnando la spesa per affitto sala, coffee break e lunch, per un totale di € 17.175,00.

La spesa farà carico al capitolo di bilancio 1.01.05.10 - *"Iniziativa culturali di formazione e aggiornamento, convegni"*.

Il Consiglio approva la proposta all'unanimità dei presenti (Barbuzzi, De Ruggieri, Lamberti, Muraro, Negrizzolo, Nicolussi, Policastro, Petromilli, Vecchia, Zanon).

Il Tesoriere presenta i preventivi pervenuti per le pubblicazioni. Si propone di impegnare la spesa di € 5.759,60 per n. 7 pubblicazioni composte di 64 pagine (ditta IDVisual).

La spesa farà carico al capitolo di bilancio 1.01.05.10 - *"Iniziativa culturali di formazione e aggiornamento, convegni"*.

Il Consiglio approva la proposta all'unanimità dei presenti (Barbuzzi, De Ruggieri, Lamberti, Muraro, Negrizzolo, Nicolussi, Policastro, Petromilli, Vecchia, Zanon).

*Alle ore 23.03 esce il consigliere Petromilli*

Per quanto riguarda le spese per i relatori, il Tesoriere propone di impegnare una spesa di € 3.000,00 per ciascun evento, per un totale di 14 eventi.

La spesa farà carico al capitolo di bilancio 1.01.05.10 - *"Iniziativa culturali di formazione e aggiornamento, convegni"*.

Il Consiglio approva la proposta all'unanimità dei presenti (Barbuzzi, De Ruggieri, Lamberti, Muraro, Negrizzolo, Nicolussi, Policastro, Vecchia, Zanon).

### **- Riscossione quote 2013**

Il Tesoriere comunica che, su proposta del Presidente che aveva comunicato la necessità di cambiare l'Ente riscossore, sono stati chiesti tre preventivi per affidare il servizio di riscossione delle quote anno 2013.

Comunica che è stato chiesto un preventivo ad Equitalia, Società che negli anni passati è stata incaricata della riscossione, alla ditta Maggioli e ad Abaco S.p.A. e riferisce in merito alle condizioni rispettivamente proposte.

Segue discussione.

Da un lato si considera che la proposta di Abaco è più vantaggiosa dal punto di vista economico, dall'altro alcuni consiglieri (Policastro, Zanon) evidenziano la necessità di affidarsi ad un concessionario conosciuto e che dia garanzie.

Il Tesoriere dà alcune informazioni per quanto riguarda Abaco.

Segue discussione.

Il Tesoriere propone di affidare l'incarico di riscossione delle quote 2013 alla Società Abaco, autorizzando una spesa di € 14.550,30 da imputare al capitolo 1.01.07.04 "*Commissioni concessionario riscossioni*".

La proposta è accolta dal Consiglio con voti 7 favorevoli (Nicolussi, Muraro, De Ruggieri, Barbuzzi, Lamberti, Negrizzolo, Vecchia), 2 astenuti (Policastro e Zanon).

Policastro motiva l'astensione dicendo che, pur condividendo il passaggio ad altro concessionario, ritiene che sarebbe stato necessario un maggiore approfondimento prima di deliberare.

Il consigliere Zanon dichiara di astenersi per la motivazione già espressa.

#### **- Assicurazione RC Consiglieri e gruppi di lavoro**

Il Presidente lascia la parola al Tesoriere, evidenziando che una decisione su questo punto potrebbe anche consentire alle Commissioni e ai Gruppi di lavoro di riunirsi presso sede diversa dalla sede legale dell'Ordine, possibilità sospesa proprio per la mancanza di copertura assicurativa.

Il Tesoriere presenta le proposte assicurative pervenute.

Segue discussione.

Negrizzolo chiede al Tesoriere se è necessario attivare questa copertura assicurativa per i colleghi che fanno parte dei GdL e propone comunque di verificare se i colleghi hanno già una loro copertura assicurativa.

Si osserva inoltre che l'onere da sostenere è notevole, quindi ci si chiede se non sia opportuno convocare le riunioni solo presso la sede dell'Ordine.

Vecchia propone di verificare se per le riunioni che si svolgono all'interno della sede dell'Ordine vi sia una responsabilità dell'Ordine e quindi un obbligo assicurativo.

Policastro: finora si è ovviato convocando le Commissioni e i Gruppi di lavoro solo presso la sede dell'Ordine, e ritiene sia la modalità più corretta. Osserva però che ogni professionista ha una propria assicurazione professionale che vale nell'ambito del proprio esercizio professionale e le attività svolte come consigliere, o all'interno di Commissioni o GdL, rientrano nell'ambito dell'attività professionale.

*Alle 23:21 esce Lamberti*

Il Presidente osserva che l'assicurazione RC professionale CAMPI comprende gli infortuni solo se espressamente richiesti.

Zanon: si deve valutare se l'Ente quando svolge una certa attività è responsabile o meno, nel primo caso si deve assicurare altrimenti no.

Policastro: non è un problema di costi, ma di valutare se l'assicurazione è obbligatoria.

Negrizzolo condivide la posizione del consigliere Policastro, ossia che la sede più opportuna per le riunioni di Commissioni e Gruppi di lavoro è la sede dell'Ordine.

Zanon osserva che, se il Consiglio non avesse condiviso, il Tesoriere non avrebbe acquisito i preventivi per l'assicurazione.

*Alle ore 23:30 il Presidente dichiara conclusa la seduta.*

Il Segretario  
(dott. Pierluigi Policastro)

Il Presidente  
(dott. Marco Nicolussi)